

Nuestra Organización

Lola Cholbi, secretaria general de la Sección Sindical de Telefónica-Valencia

“Estoy orgullosa de lo que hemos creado y somos un ejemplo envidiable en nuestra provincia”

Lola Cholbi nació en Valencia en 1968. Ingresó en Telefónica en el año 1991 en Barcelona con la categoría de operadora, categoría que aún ostenta. Entró en la empresa de forma casual gracias a un amigo y fue él quien la “convenció” para que se afiliara a CCOO. Desde el año 2001 participa activamente en el sindicato, siendo elegida miembro del Comité de Empresa de Valencia en las elecciones sindicales del 2003 y secretaria de la Sección Sindical de Telefónica de Valencia en enero del 2005. Actualmente es miembro del Consejo de la FSC del País Valencià y del Consejo y Ejecutiva Estatal de Telefónica.



Por: **Maite Monterrubio**

¿Qué significa para ti ser secretaria general de la Sección Sindical de Valencia?

Un orgullo, una responsabilidad y un compromiso tremendos. Cuando me vi en el brete de presentarme como candidata a la secretaria de Valencia, me invadió un vértigo de generosas proporciones: ¿Sería capaz de asumir tal tarea? Ser secretaria de CCOO en una provincia como Valencia no es una cuestión de importancia menor. No es fácil liderar un equipo, ni tomar decisiones que de antemano sabes que no a todos van a agradar, ni sentirte el referente del sindicato en tu provincia y saber además que estás en el punto de mira tanto de la afiliación como del resto de plantilla y de otras organizaciones sindicales. Es evidente que el reto pudo más que mis incertidumbres y le planté cara al desafío. Hoy en día es un verdadero estímulo ir afrontando el día a día en la sección sindical.

¿Cuáles son los retos principales con los que te has enfrentado desde que desempeñas este cargo?

Cuando inicié mi andadura en este cargo, el reto principal fue que realmente me reconocieran como la persona a la que se había elegido para ocuparlo, independientemente de si era o no una mujer.

A priori, siempre se te cuestiona por ser mujer y esto te supone un sobreesfuerzo, porque no sólo has de ser capaz de superar cualquier obstáculo sino de demostrarlo.

Afortunadamente me rodea un equipo que siempre ha confiado plenamente en mí, me ha apoyado y no me ha fallado nunca. Somos una piña y en los momentos críticos más, si cabe. Estoy orgullosa de lo que hemos creado y somos un ejemplo envidiable en nuestra provincia. Ningún otro sindicato ha logrado una cohesión como la nuestra.

A partir de aquí, los retos que se han ido planteando a lo largo del tiempo no son otros que los que afronta cualquier otro dirigente de CCOO y el objetivo en este momento es mantenernos como la primera fuerza sindical en nuestra provincia, con la presencia permanente en los centros de trabajo, haciendo que la afiliación participe. Esto sólo se consigue con trabajo, con mucho trabajo diario.

Ningún otro sindicato ha logrado una cohesión como la nuestra

¿Podrías hacer una valoración, a día de hoy, de cómo se encuentra el sindicato en tu provincia?

Las CCOO de Telefónica en Valencia se encuentran fuertemente consolidadas. Actualmente somos la fuerza sindical de referencia en nuestra provincia. Hemos salido victoriosos de las elecciones sindicales recientemente celebradas. La plantilla ha valorado la honestidad, la claridad,

el haber mantenido un único discurso en todos y cada uno de los temas y de los foros y ha premiado la valentía en la defensa de las ideas que hemos considerado sindical, social y políticamente correctas.

Ahora tenemos la obligación y la responsabilidad de mantener la confianza que la plantilla de Valencia ha depositado en CCOO.

¿Cómo defiendes el trabajo de Comisiones Obreras frente a otros sindicatos?

Cuando estás implicada hasta la médula en un proyecto como es el de CCOO, es fácil defender el trabajo del sindicato frente a quien sea porque estoy definiendo mi trabajo, porque soy y me siento de este sindicato. La responsabilidad, la coherencia y el trabajo diario y permanente son siempre grandes argumentos. Y de eso sabemos mucho en CCOO.

¿Es complicado que las mujeres se animen a formar parte de las candidaturas electorales?

Aunque el porcentaje de mujeres dispuestas a formar parte de las candidaturas electorales se puede igualar con respecto al de los hombres, la mayoría de las compañeras especifican que no desean ir en posiciones susceptibles de salir electas. Esto atiende normalmente a la dificultad de conciliación de vida familiar y laboral. El trabajo sindical supone un esfuerzo adicional para conciliar porque, aunque haya una hipotética flexibilidad en los horarios, la realidad es que inviertes más tiempo en el sindicato que en tu jornada laboral. Una persona sindicalista no tie-

ne horario ni calendario, has de estar dispuesto y disponible casi en cualquier momento. No se puede trabajar sindicalmente con un horario de ocho a tres y así, es difícil encontrar a mujeres dispuestas a participar activamente en el sindicato. Además, la implicación en el sindicato es directamente proporcional al tiempo que le dedicas. De hecho, compañeras delegadas han decidido abandonar la actividad sindical por tener grandes dificultades a la hora de compatibilizarla esta actividad con el papel de madre.

La responsabilidad, la coherencia y el trabajo diario y permanente son siempre grandes argumentos

Hablando de conciliación y corresponsabilidad. ¿Cómo consigues conciliar vida laboral, familiar y personal?

Yo no podría conciliar todos los aspectos de mi vida si no fuera por la colaboración de mi marido y la perpetua disponibilidad y el apoyo incondicional de mi madre.

Cuando en el 2005 fui elegida secretaria, acababa de ser mamá. Mi vida se había complicado sólo un poquito más y mi decisión tuvo que pasar previamente por una deliberación familiar en la que se decidió de manera incuestionable que asumiera la responsabilidad.

Era un orgullo para toda la familia el que yo fuera la heredera de la labor que iniciara mi abuela, Carmen Gómez Gutiérrez, mujer comprometida, sindicalista y reivindicativa hasta que se le fue la vida. Por ella.

Has formado parte de la Mesa Negociadora del Convenio que se ha firmado hace unos días en Telefónica ¿Cómo ha sido la experiencia?

Ha sido una experiencia muy enriquecedora. Cuando el secretario general, Jesús Vesperinas, me planteó la oportunidad de asistir como delegada de pleno derecho tanto a los plenos del Comité Intercentros como a la Mesa Negociadora no lo dudé un momento. Formar parte de la liturgia de la negociación, vivirla en primera persona, disponer de la información “on line” y escuchar a todas las partes es una experiencia sindical extraordinaria. Me gustaría resaltar cómo algunas organizaciones sindicales mantienen un doble discurso sin rubor alguno; las intervenciones que hacen en la Mesa Negociadora y los comunicados que lanzan no tienen absolutamente nada que ver y llegan incluso a arrogarse frases enteras de otros. Y otras que hacen suyos los logros de los demás. Además te hace ser consciente de las dificultades que plantea la negociación, la compleja tarea que es llegar a un acuerdo. Mientras ves “los toros desde la barrera” piensas que todo es más sencillo, que las reivindicaciones se quedan cortas y que no cuesta nada llegar a un punto de encuentro. Sin embargo, es muy complicado, muchísimo, alcanzar ese punto. ■